

tanzas y también vemos conducir al matadero vaquillas que tal vez porque les falta una oreja no son aptas para la reproducción, ó al menos así pasan.

El Médico del pueblo, como visita de Doctor, llega cada dos meses por la mañana y se va dos ó tres horas después. ¿Por qué no se interesa el Municipio porque lo haya permanente? El Gobierno da \$ 75.00 de subvención cuando así lo hubiere.

Los trabajos del Ferrocarril al Pacífico adelantan, lo mismo que la crisis, que camina á la par.

Hasta mi próxima, señor Director.

El Corresponsal

Junio 10 de 1899

CRONICA

SANTORAL

— 1899 —

JUNIO, 30 DÍAS

165—200

Miércoles, 14.—Santos Basilio ob. y dr. Anastasio presb?, Félix, monge, Eliseo pr. y Digna virgen

1815

Napoleón I entra en campaña contra los aliados.

Señor Gobernador de esta provincia: atentamente nos permitimos invitar á usted para que dé un paseo por la Avenida 12ª. Dudamos que salga ileso, pero por darse el gusto de enlodarse hasta los ojos, bien vale la pena arriesgar la vida atascado en un barreal.— Con que... si gusta, verá los prodigios que hacen los vecinos para poder llegar hasta sus casas.

Hemos recibido un libro editado este año en la Tipografía Nacional de Tegucigalpa (Honduras). "Colección de escritos de don Policarpo Bonilla, editados por don Rómulo E. Durón," es su título.

Agradecemos el envío.

Traslado damos á la persona que nos comunicó la gacetilla sobre el ayudante del laboratorio del Liceo, de la que publica ayer nuestro apreciable colega *La Revista* con el título de *Intriga*.

Nos cuentan que antier al llegar á Santo Domingo el tren que de Alajuela sale á las 7 a. m. descarriló el último vehículo que venía lleno de trabajadores. Parece que no hubo desgracias personales que lamentar.

Nos comunican de Tres Ríos

que el señor Administrador de correos afirma que en aquella oficina no hay obligación de repartir la correspondencia.

¿Qué hay de esto, señor Administrador?

A la policía.—La casa N.º 199 de la calle 18 Norte, donde está la pulpería "La Venus", tiene el alero en estado de ruina, que es una amenaza constante para los transeuntes; también la acera está malísima, toda hecha huecos.

La calle 22 Norte, desde la caballeriza de Melico Gutiérrez á "La Cabaña", no se puede transitar por ser un mar de lodo.

Descuido.—Hace pocos días la policía respectiva dió veneno á un perro y... murió; pero no es el caso éste, sino que el cadáver del animal quedó abandonado en el desagüe hasta que los compasivos ó hambrientos zopilotes hicieron succulento banquete de él. Sucedió el hecho en la Calle Central, Sur, frente á la hortaliza del señor Phillips. ¡Más cuidado, señores de la Higiene!

Señores diputados: es preciso que pongan un poquito más de su parte; el tesoro está muy mal, descomponiéndose el sello, y no es justo que yendo la crisis á más y mejor, sea preciso prorrogar mucho las sesiones. Ojalá pudieran despacharse todos los asuntos en este mes.

Los asuntos *Pensiones y Proflaxis* fueron pasados á comisiones especiales y hasta ahora no se sabe en qué pararon.

Señores! Señores! tengan compasión al pueblo que es el que paga los vidrios rotos.

Alcalde.—Don Rosendo Segreda ha sido nombrado por la Corte Suprema de Justicia para ocupar el puesto de Alcalde 1º de Heredia, en reposición de don Arturo Ramírez A.

Limón.—También fué nombrado alcalde propietario de ese puerto el señor don Félix J. Piedra.

Gravemente enferma se encuentra la señora de nuestro querido amigo don Francisco de la Paz. Lo sentimos.

La Fama.—Tal es el nombre del nuevo establecimiento de abarrotes abierto en la esquina N. E. del Mercado, en casa de la señora viuda de Atmella. Hay en dicho almacén multitud de mercaderías que se venden con cinco centavos menos del precio corriente en plaza. Fijarse en el anuncio que insertamos en la sección correspondiente.

Reyerta.—El día 11 de este mes, como á las 10½ a. m. hubo una de navajazos en el alto de Cuesta de Moras y en las piezas de alquiler de don Francisco Peralta: Marcelo Palacios acometió á navajazos al negro jamaicano Charles Núñez causándole una herida grave en el brazo izquierdo; en ese acto llegó Juana Marín Acosta, esposa de Núñez, con propósito de defender á éste; entonces Palacios al intentar hacerla á un lado también la hirió. El reo se encuentra detenido en la cárcel pública, á la orden del Alcalde 2º

Desearíamos conocer la opinión de nuestro colega *La Revista* respecto del último empréstito.

Abusos.—Se nos ha asegurado que en el tren que de Juan Viñas llega á San José los domingos á las 6 p. m. los brequeros vienen casi siempre un tanto *desquiciados* de la cabeza, y que el domingo pasado uno de los tales brequeros en medio de su embriaguez quería obligar, con exigencia, á un pobre hombre que en compañía de sus pequeñitos hijos enfermos había montado en el tren á que pagara el pase de su equipaje, siendo así que el conductor lo había permitido libre. A no haber sido la oposición que hicieron unos cuantos pasajeros, las consecuencias habrían sido desagradables. No sabemos cómo se permite que hombres en tal estado puedan funcionar como brequeros, siendo este un oficio que requiere particular cuidado.

Cabo de año.—En el Templo del Carmen, á las 8 y ½ a. m. tendrá lugar mañana jueves, una misa solemne en conmemoración de la que fué doña Mercedes Segura v. de Quirós.

Acto religioso.—Ayer en la mañana hubo misa de requiem en la Iglesia del Carmen por el cabo de año de la que fué virtuosa matrona doña Clotilde Iglesias de Saborio; grande fué la concurrencia de señoras.

Descanse en paz el alma de doña Clotilde!

Dando lugar los avisos del señor Macaya, publicados en los periódicos de esta ciudad y en hojas sueltas, á que el público crea que son las existencias de la "Ferretería Americana" las que anuncia en venta con un diez por ciento de descuento, el señor don José Durán de Vars nos ha suplido

hagamos constar que su negocio no tiene nada que ver con el del señor Macaya.

También llamamos la atención á nuestros lectores sobre el aviso de la misma casa que estamos publicando.

Robo.—Antenoche fueron robadas treinta cajas de vino que el señor Lamiq tenía en el depósito de la "Apollinares Costarricense". Aun no han sido descubiertos los ladrones.

CABLES

Madrid, 10.—Hoy fué azotada esta capital por una tormenta y tempestad que causó inmenso daño. Varias partes de la ciudad fueron completamente anegadas; murió un individuo. La Reina Regente, quien paseaba en coche, apenas llegó al palacio antes de comenzar la tormenta.

Manila, 10.—Al amanecer esta mañana una fuerza de 450 hombres al mando de Lawton, Wheaton y Oenshire avanzó de San Pedro y Macate barriendo el país del enemigo; á medio día todo el país entre la bahía de Manila y el Lago quedó completamente libre del enemigo. En este movimiento los americanos perdieron dos oficiales, pues los rebeldes disputaron cada palmo del territorio. Dejaron en las trincheras cincuenta muertos y otro tanto de heridos. Muchos soldados americanos fueron postrosados debido al calor.

Cayena, Guayana Francesa, 10.—Hoy zarpó de ésta el crucero francés "Sfax" con Dreyfus á su bordo.

París, 10.—La defensa del

Conde Christiania será la de que cuando dió el golpe al Presidente Loubet se encontraba en un estado de exaltación y no sabía lo que estaba haciendo. Dicen los abogados de Christiani que él está dispuesto á dar satisfacción á las autoridades por el insulto ofrecido al Presidente Loubet. Dice el Eclair que los jinetes Madden Sloane y Cannon rehusaron venir á París á participar en la carrera por la gran prix de París.

Washington, 10.—Alemania se ha quitado la máscara. Sus representantes en la conferencia de paz se han declarado francos opositores del principio de arbitraje para el arreglo de disputas internacionales. En el departamento de estado se recibió un cable del Secretario de la delegación americana en la Haya, Mr. Holls, participando esta noticia. La oposición de Alemania puede tener importante influencia sobre el resultado de la conferencia; aunque no causa inquietud la falta de recibir noticias del crucero "Newark" las autoridades han tomado las medidas necesarias para hallarlo; el "Marblehead" que se encuentra en Montevideo ha recibido instrucciones de partir inmediatamente para Valparaíso y de buscar el Newark en el camino.

Una verdadera ganga!

Quien quiera hacerse de un precioso lote en la calle del Panteón, frente á las pilas, puede darse una vueltecita á la Barbería "El Porvenir" y hablar con don Cristóbal Solís.

RAFAEL MEZA N., DENTISTA, Ha trasladado su oficina y habitación á la calle 20 Norte, antigua del correo, número 276, á 50 varas al Norte del Telégrafo, frente á la habitación de don Máximo Soto Hall.

FERRERÍA AMERICANA.

ESTABLECIDA EN 1864.

—Frente á la Librería de María v. de Lines.—

En esta antigua como acreditada ferretería, siempre se encuentra un surtido completo de herramientas para artes y oficios.

Pinturas de todos colores, Aguarrás, Aceite de linaza, Barniz varias clases, Palas de todos tamaños, Machetes, Cuchillos, Hachas, Loza enlosada, Jabón Sapolio, Perlina, Papel de envolver, Máquinas para picar pasto, Molinos para café, Máquinas para desgranar maíz, Completo surtido en cortaplumas, Navajas de barba, Tijeras, Cubiertos para mesa (superior clase), Trinchantes, Timbres eléctricos, Papel higiénico, etc.

NO OLVIDARSE

que en esta casa es en la única en donde se encuentra todo lo concerniente al ramo de Carrocería, Agujas y toda clase de accesorios para Máquinas de coser.

AL COSTO

Papel tapiz en que hay más de 200 dibujos donde escojer Ahulado para mesas. Un escritorio en perfecto estado. Un tanque para canfin.

JOSE DURAN de VARS. Propietario.